

**FACULTAD DE FORMACIÓN
DEL PROFESORADO**

Campus Universitario
Avda. de la Universidad, s/n
10071 - CÁCERES
Tlf.: 927 25 70 50
Fax: 927 25 70 51

**JUNTA DE LA FACULTAD DE FORMACIÓN DEL PROFESORADO SESIÓN ORDINARIA
ACTA DE 9 DE OCTUBRE DE 2015**

El 9 de octubre de 2015, siendo las 10:30 horas, en segunda convocatoria, se reúne en sesión ordinaria, en el Aula Joaquín Sama, la Junta de la Facultad de Formación del Profesorado, con la presencia de los siguientes miembros:

MIEMBROS NATOS:

- EQUIPO DECANAL

Decano: Víctor López Ramos

Secretaria Académica: Rosario Guerra Iglesias

Vicedecana de Planificación Académica: Beatriz Martín Marín

Vicedecana de Relaciones Internacionales:

Vicedecana de Prácticas: Laura Trinidad Alonso Díaz

Responsable de Calidad del Centro: David González Gómez

-ADMINISTRADORA DE CENTRO

Rosa M^a Hinojal Gijón

- DELEGADO DE CENTRO

Alberto González Fernández

- REPRESENTANTES DE DEPARTAMENTOS

Rubén Arriazu Muñoz

Eva Domínguez Gómez

Elena Felipe Castaño

MIEMBROS ELECTOS:

SECTOR A: CUERPOS DOCENTES

Francisco Javier Alejo Montes

José María Corrales Vázquez

Rafaela Díaz Villalobos

Juan José Lozano Pino

Samuel Sánchez Cepeda

SECTOR B: RESTO DE PERSONAL DOCENTE E INVESTIGADOR

M^a Isabel Polo del Río

SECTOR C: ESTUDIANTES

Jesús Acevedo Borrega

Mario Cerezo Pizarro

Antonio Miranda Sierra

Justifican su inasistencia:

Alberto Bustos Plaza

M^a José Cáceres García

Gemma Delicado Puerto
Carmen Galet Macedo
Francisco Ignacio Revuelta Domínguez
José Soto Vázquez
Manuel Lozano Pino
M^a del Carmen Garrido
José Roso Díaz
Ramón Pérez Parejo

Orden del Día:

1. Aprobación, si procede, del Acta correspondientes a la sesión del día 30/06/2015.

El Decano da inicio a la Junta de Facultad, justificando la inasistencia de los miembros que se señalan más arriba. A continuación pregunta si hay alguna cuestión referente a la propuesta del acta del día señalado pasando a someterlo a votación.

Queda aprobada el acta por unanimidad.

2. Informe del Decano. Informe general sobre el estado actual del centro.

El Decano expresar su enhorabuena a las profesoras Irina Rasskin y Pilar Auxiliadora Moreno, por sus recientes maternidades.

También expresa públicamente el pésame y las condolencias del centro por el fallecimiento de la madre de Nieves Clavel (trabajadora de Lymicon) y de la madre del profesor Javier Marcos Arévalo.

Igualmente, y de una manera más especial menciona las condolencias más personales a la familia del profesor Carlos Latas, recientemente fallecido. Profesor, amigo y colaborador de este centro y de la vieja Escuela de Magisterio.

Por otro lado, da la bienvenida al centro a José Donaire, que ocupará la plaza vacante en la Secretaría de Departamentos, que deja Ignacio Mulero, siendo este a su vez el nuevo Secretario del Decano, sustituyendo a Rosa Hinojal, que, como todos saben, ha tomado recientemente posesión como Administradora del Centro.

En este sentido, agradece públicamente a Rosa Hinojal su labor como Secretaria del Decano estos últimos años. Su trabajo, su dedicación, su esfuerzo y su compromiso son señas de identidad de trabajadores, de trabajadoras, exclusivamente como ella. Solo puede decir que la gestión que ha realizado como Decano tiene mucho ver que ver con la participación de Rosa en el trabajo del Decanato. Le desea la mejor de las suertes en su nuevo cometido, no me cabe ninguna duda de que será así.

En otro orden de cosas, informa de que se han convocado las elecciones de Delegados de Curso para el día 20 de octubre, por lo que ruega al profesorado que facilite su realización.

Asimismo informa de que se tiene ya comunicación oficial por parte del Ministerio de Educación acerca del Suplemento Europeo al Título (SET), siendo éste el documento que acompaña al título universitario de carácter oficial y validez en todo el territorio nacional con la información unificada, personalizada para cada titulado universitario. Versa acerca de los estudios cursados, los resultados obtenidos, las capacidades profesionales adquiridas y el

nivel de su titulación en el sistema nacional de educación superior siendo expedido por las universidades según la normativa vigente.

De la misma manera informa de que se celebró el pasado día 24 de septiembre una Jornada de reflexión sobre las prácticas externas en Educación Social, con la presencia de entidades e instituciones colaboradoras.

Además, que los próximos días 28, 29 y 30 del presente mes se celebrará en Santander la XIII Asamblea Anual de la Conferencia de Decanos de Educación, bajo el lema "Análisis de la formación en los estudios de Educación: propuestas para el futuro".

Expone asimismo algunas cuestiones relacionadas con el Consejo de Gobierno del día 6 de octubre de 2015, recuerda la celebración de la noche de los investigadores e informa de la matrícula de estudiantes matriculados en la UEX.

El Decano fue comentando uno a uno los datos ofrecidos en la presentación power point que acompaña a este acta, señalando que se ha tomado la decisión de dejar las 5 plazas vacantes del Grado de Educación Social libres justificándolo en el deseo de bajar los números del gran grupo que ahora se encuentra en 85 estudiantes.

El Decano expresa su opinión con respecto al volumen de alumnado que se tiene en el centro, siendo quizás el centro que más alumnos tiene matriculados en master de toda la universidad. Tenemos casi 2000 alumnos matriculados a los que hay que añadir los 80 alumnos del certificado oficial de Formación Profesional (COFPE), que, aunque no son propiamente alumnos oficiales del centro, es una realidad de que están adscritos aquí. En cuanto a este dato de alumnado, pasa a comentar los datos del profesorado de la tabla, pareciendo insuficientes los 115 profesores que aparecen como adscritos. Afirma que de manera real son 113 los profesores los que figuran como docentes del centro. Si se cuenta que hay tres profesores sustitutos que causarán baja cuando se incorporen los titulares hacen un total de 110. Concluye diciendo que a este centro le harían falta unos 40 profesores a tiempo completo para que todo estuviera holgado.

El Decano pasa a explicar las cifras relativas a los espacios, los equipos informáticos que gestiona un informático además de los cañones que tiene que estar pendiente el centro. Señala que nos sobrepasa la situación.

En cuanto al presupuesto, habla de él según el cuadrante y presenta una gráfica del consumo de luz que nos alarma.

A raíz de este estudio se ha tomado la decisión de solicitar una entrevista con el rector y con los representantes de los departamentos del centro para hablar de este tema.

Por último, comenta los resultados académicos en el curso académico 2013-14. Presenta también una tabla que comenta acerca del porcentaje de éxito del alumnado entre otras cuestiones.

A partir de este análisis el Decano anuncia que tras algunas de las consideraciones comentadas con anterioridad nos va a obligar a tener que poner clases de todos los grupos los viernes.

En otro orden de cosas, el Decano comenta que días atrás tuvimos una reunión con los responsables de los departamentos y de esa reunión salió ir a ver al rector para contarle este tema, la falta de profesorado, las aulas que funcionan de 8:00 a 22:00, los equipos informáticos existentes más el volumen de alumnado, situación que nos desborda por todos los sitios.

A continuación el Decano abre un turno de intervenciones para que cualquiera pueda expresar sus sensaciones con respecto al informe.

El profesor Samuel Sánchez Cepeda está de acuerdo en que haya clases los viernes sugiriendo que en el horario aparezca ese día como lectivo.

El profesor Juan José Lozano Pino habla sobre la situación del profesorado. Hay unos criterios que se ponen delante, esas leyes o normas son profundamente injustas y provocadoras de que continúen las desigualdades. Cree que no se tienen en cuenta la partida de la situación real de la universidad, hay realidades como el practicum que modifican criterios en esa línea. Otro ejemplo, no es igual para el POD el volumen de alumnos, estas desigualdades están aumentando en la universidad. Si seguimos votando esto en consejo de gobierno, así nos va.

El alumno Jesús Acevedo por un lado pregunta hasta qué punto es legal que queden plazas libres y por otro hace referencia al gasto energético. También sugiere que se cuente con los estudiantes si se vuelven a utilizar los viernes, que se atiendan las bandas horarias y que haya descanso entre las bandas.

La profesora Rocío Yuste apunta que otra opción a tener en cuenta pudiera pasar por dejar los miércoles a finales de la mañana para reuniones u otras cuestiones que no sean exclusivamente la docencia.

La profesora Rafaela Díaz afirma que ella sí tiene clases los viernes asegurando que la Facultad está prácticamente vacía, son escasos los grupos que tienen clase ese día.

La profesora Eva Domínguez, tras el descontento generalizado por tantos problemas surgidos en el desarrollo del día a día, propone recoger firmas de todos, de PAS, de PDI y alumnado que demuestre el descontento y la satisfacción con las titulaciones, se podría recoger y acompañar a esa reunión con el rector.

El profesor Rubén Arriazu indica que sería conveniente que se atiende la petición del profesorado y ajustarse también a la necesidad de las asignaturas.

3. Sistema Garantía Interno de Calidad

1. Actualización de Comisiones de Calidad de títulos del centro.

El Decano informa sobre las distintas coordinaciones de la comisiones. La coordinación del Máster de Secundaria, que hasta ahora no había nadie, se hará cargo el profesor Diego Airado por lo que sería hoy su nombramiento; asimismo Rosa Hinojal pertenecerá a la citada comisión. También comenta que habrá una Comisión Intercentro coordinada por Manolo Salvador, pretendiéndose hacer también otra en las titulaciones de Infantil y Primaria, donde afirma que él va a estar en esa composición. Igualmente recuerda que a día de hoy, la coordinadora del Grado de Educación Infantil, Pilar Auxiliadora Moreno, está siendo sustituida por Ramón Pérez Parejo mientras está de baja maternal y, M^a José Cáceres, sigue siendo la coordinadora del Grado de Educación Primaria.

A continuación da la palabra al Responsable de Calidad, David González para informar de la situación de las distintas Comisiones de Calidad que informa acerca de la reunión de la Comisión de Calidad del Centro, celebrada el 01/10/2015. Expone que se decidió abrir un plazo para inscripción de profesorado en las diferentes comisiones de calidad de las titulaciones, con objeto de renovar la composición de las diferentes comisiones. Una vez finalizado el periodo de inscripción de profesorado en las diferentes comisiones, estas

quedan configuradas según el documento anexo a este acta sometiéndose a votación de la Junta, y aprobándose por unanimidad la nueva composición de las diferentes comisiones de las titulaciones.

2. Aprobación, si procede, de la actualización de los objetivos y política de calidad de la Facultad de Formación del Profesorado y su plan de comunicación.

Se informa que en la Comisión de Calidad del Centro, celebrada el 01/10/2015, se aprobó la actualización de los Objetivos y Política de Calidad de la FFP, así como la adecuación del procedimiento P/ES004_FFP. También se incluye la política de comunicación.

Toda la información referida a este punto, será publicada en la web del centro, en el siguiente enlace:

http://www.unex.es/conoce-la-uex/centros/profesorado/archivos/ficheros/sgic/procesos-2014/p_es_004_ffp/2015-p-es004-d003-aprobado.pdf

El Decano da paso a un turno de intervenciones.

El alumno Jesús Acevedo indica que dentro del primer objetivo se podrían incluir charlas informativas, por ejemplo sobre los másteres en la universidad.

El Responsable de Calidad informa que el auditor externo de las titulaciones de Infantil y Primaria que están en proceso viene el día 3 de noviembre al Centro.

El profesor Juan lozano cree que deberíamos plantearnos cuando vengan los auditores vean la realidad, cuantos profesores se presentan a las comisiones, qué problemas tenemos, etc.

El Responsable de Calidad asegura que no vamos a tapar nada, en todos los informes de cada comisión están presentes los datos reales.

El Decano recuerda que cuando vinieron los auditores al Máster de Secundaria no se tapó nada, ellos nos dijeron que era un desastre y nos dijeron que lo arregláramos. Por otro lado también hay que tener en cuenta que Infantil y Primaria está compartido con Badajoz y Almendralejo. "A mí me parece que es bueno que vengan y que nos digan", afirma.

La Responsable de Calidad de la UEX, Rocío Yuste afirma que es un proceso transparente, para nada hay que mentir, se dice la verdad.

Sin más intervenciones el Decano somete el punto a votación aprobándose por unanimidad.

4. Asuntos Académicos

1. Aprobación, si procede, de la propuesta de Alumnos Distinguidos del curso 2014-15.

El Decano solicita si hay alguna consideración al respecto.

Aun habiendo tenido tiempo para revisar la información, los presentes solicitan que se lean los nombres de los alumnos.

El Decano lo somete a votación quedando de la siguiente manera: 4 votos en contra, 2 abstenciones y 11 votos a favor, por lo que se aprueba por mayoría.

El profesor José M^a Corrales cree que los mejores alumnos no son los que tienen mejor rendimiento académico por lo que propone que exista una mención por parte del Centro de alumno distinguido en el que se consideren otros aspectos. Al respecto el Decano apunta que se hará una comisión para tal cuestión que se otorgará el día del Centro.

2. Aprobación, si procede, de la propuesta de modificación del "Procedimiento para registro, defensa y revisión de los Trabajos de Fin de Grado".

El Decano recuerda que existe una normativa que especifica que los centros podrán elaborar su propia normativa que, en nuestro caso, tiene que ser igual con Badajoz y Almedralejo aunque de momento podemos realizar una individual en la cual cumplimos con la normativa de la universidad. Dado que el tema de los TFG ya está suficientemente debatido en este centro, es por ello que se vuelve a traer a la Junta con el propósito de modificar nuestro procedimiento para este caso. Sería la Vicedecana de Planificación la que estableciera el proceso.

A partir de aquí el Decano presenta cuatro opciones posibles para que se proponga un cambio en el procedimiento de defensa de los Trabajos Finales de Grado de los alumnos del Centro y expresa que quiere saber la opinión de cada uno de los presentes sobre las propuestas. Surge un debate bastante amplio e interesante con opiniones diversas y tras él se llega a un consenso de modificación en los tribunales de TFG, es decir, que haya defensa ante el tutor, siendo este el responsable del trabajo del alumno al 100%, pero con la salvedad de la matrícula de honor; éste debe proponerla al centro que será el encargado de montar el tribunal para tal efecto. Finalmente se somete la propuesta a votación resultando aprobada por unanimidad.

5. Asuntos de trámite

1. Aprobación, si procede, de la tutela académica del curso "Aprender a vivir, vivir para aprender".

El Decano lo somete a votación y se aprueba por unanimidad.

6. Ruegos y preguntas.

El profesor Juan José Lozano pregunta por la asignatura de Innovación docente e investigación del Máster de Secundaria.

El Decano responde que está adscrita al área de Didáctica de la Expresión Corporal. La Responsable de Calidad de la UEX, Rocío Yuste añade que la propuesta al Vicerrector de Planificación Académica es que fuesen cuatro asignaturas, sin embargo de momento se han aprobado 4 grupos de actividad y es lo que hay hasta el momento.

Sin más asuntos que tratar el Decano da por finalizada la sesión siendo las 12:45 horas.

En Cáceres, a 9 de octubre de 2015



R. Guerra

La Secretaria Académica
Fdo. Rosario Guerra Iglesias

Comisión	Coordinador/a	Vocales		
		PDI	PAS	Estudiantes
COMISIÓN DE EDUCACIÓN INFANTIL	Pilar Auxiliadora Moreno	Pedro A. Sánchez Miguel, Joaquín Rodríguez, Silvia Pizarro Elizo, Ramón Pérez Parejo, María Isabel Polo del Río	Rosa Martín	Tania Tato Bravo, Mario Cerezo Pizarro
COMISIÓN DE EDUCACIÓN PRIMARIA	M ^a José Cáceres	M ^a José Sosa Díaz Pilar Barrios Manzano M ^a Carmen Conde Núñez Juan García Irina Rassking Gutman Tamar Groves Alicia González Pérez	Ramón Sánchez Santano	Jorge Carrasco Sánchez
COMISIÓN DE EDUCACIÓN SOCIAL	Elena Felipe Castaño	Teresa Gómez Carroza, Rosa Ameijeiras, Laura Alonso, Beatriz Martín, Virginia Palacio	Por determinar	Sheila Serrano Muñoz, Elaine Schneider de la Torre
COMISIÓN DEL MUI DE CIENCIAS SOCIALES Y JURÍDICAS	Samuel Sánchez Cepeda	Miguel Ángel Martín Sánchez, Damián Iglesias, Francisco Rodilla León, Fernando Fajardo Bullón		Antonio Vigará López, Lore Loidi Sanmiguel
COMISIÓN DEL MÁSTER UNIVERSITARIO EN FORMACIÓN DEL PROFESORADO EN EDUCACIÓN	Diego Airado Rodríguez	Fernando O. Graña Soulé, Javier Rosado Castela,		Beatriz Garrido Carpintero Daniel Castro Rodríguez

		Rubén Molano Gómez, Jesús A. Gómez Ochoa de Alda		
COMISIÓN DEL MÁSTER UNIVERSITARIO EN FORMACIÓN EN PORTUGUÉS PARA PROFESORADO DE ENSEÑANZA PRIMARIA Y SECUNDARIA.	José Soto Vázquez	Juan M ^a Carrasco, J. Antonio Rubio, Ana Hernández, Ana Belén García Juan Antonio Andrade	Remedios Collado	María Almudena Rodríguez Chapinal, Raúl Mora Jiménez
COMISIÓN DEL MÁSTER EN EDUCACIÓN DIGITAL	Jesús Valverde Berrocoso	María Rosa Fernández Sánchez, Francisco I. Revuelta Domínguez	Ignacio Mulero	Jorge Guerra Antequera, Marta Maestre Bejarano
MÁSTER EN ANTROPOLOGÍA	Domingo Barbolla	Teresa Fraile, M ^a Belén Bañas Llanos, Javier Marcos Arévalo, Juan Antonio Rubio Ardanaz Rubén Arriazu	Por determinar	Dos estudiantes seleccionados por el Consejo de estudiantes